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扫一扫 看栏目

7月23日，市民在湖城爱山街道利民社区了解“孝心车位”政
策。该社区新推出的“孝心车位”采用“预约管理+信用机制+温暖服
务”的模式，子女探亲时可在2.5小时内免费停放。近年来，该街道
落实城市文明建设提质惠民行动，结合城市文明建设“幸福清单”，办
好惠民“关键小事”，擦亮城市文明底色。 记者 伊凡 摄

兑现城市
“幸福清单”

记者 俞黎新

本报讯 昨
天 ，“ 安 澜 ·
2025”湖州市
防汛防台应急
实 战 演 练 举
行。演练采取
桌面推演加异
地同步、前后
方 联 动 的 方
式，围绕我市
防汛防台特点
和 重 点 任 务 ，
模拟强台风过
境对我市造成
严 重 影 响 场
景，在市级设
主演习场，在
长兴县设分演
习场，按照精
准救援、实战
实练、实导实
演的方式组织
实施。

演练模拟强
台风“烟花”正
面登陆我省、过
境我市，持续强
降雨引发地质灾
害，多处发生山
体滑坡，道路被
冲毁，通信、电

力基础设施遭受严重破坏，严重威胁
群众生命财产安全。市、县防指同步
启 动 “1833” 联 合 指 挥 体 系 和

“1618”救援指挥体系，动员一切力
量抢险救灾。

演练共设置会商研判部署、水库
防洪调度、“五停”风险管控、山洪
防范应对、地灾三断处置、太湖沉船
救援、盾构掘进抢险、灾后恢复重
建8个场景。演练中，从风险研判、
工程调度到地质灾害处置、太湖区
域救援，整个指挥链路畅通、决策
部署精准、应急响应迅速，实现了

“前后方一体联动、多层级协同作
战”的体系化演练目标，达到了预
期效果，为今后我市在突发情况下
的快速响应、联合指挥、协同抢险
等各项工作积累了实战经验。
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记者 忻 媛

本报讯 最近算是捅到台风窝
了。继前天今年第7号台风“范斯
高”和第8号台风“竹节草”相继生
成后，昨天中午今年第9号台风“罗
莎”在西北太平洋洋面上生成。记者
从市气象台获悉，受台风外围环流影
响，今天后期到周日，我市将时不时
会有阵雨或雷雨出现，过程雨量10
到30毫米，局部可达50毫米以上。

据市气象台高级工程师向华介

绍，从台风路径来看，“竹节草”和
“罗莎”对我市没什么影响，主要需
要注意的是“范斯高”。好在“范斯高”
强度不强，昨天为热带风暴级，预计
明天减弱为热带低压，将向浙闽一带
沿海靠近，不排除在浙闽沿海登陆。

目前来看，明天，我市将处于
“范斯高”北部倒槽中，是风雨影响
最明显的一天，大家出行要注意防
范。周日，台风带来的风雨影响就
会逐渐减弱。

值得关注的是，预计到下周

初，还有一个低压系统将生成，未
来有可能发展壮大。“虽然强度也不
会很强，但位置在浙北沿海一带，
离我们更近，届时带来的外围影响
也会更明显。”向华说。

向华称，由于今年副热带高压
主体位置偏北，在其南侧盛行偏东
气流，海上热带系统活跃，湖州受
偏东气流和热带系统的影响，一直
到本月底都将多阵雨雷雨天气。请
大家关注气象部门的最新预报预警
信息，提前做好防范。

“三台共舞”，周末时不时有雨
市气象台：下周初或还有一个，影响将更明显

记者 党 勤

本报讯 安吉县孝丰镇有一条大
梅坞排渠，附近是村庄和企业。近
日，《看见》 栏目组接到村民反映
称，这条排渠经常排出有色水体，
他们很担心。

记者在现场看到，排渠水体浑

浊发白，水面上还飘着白色的泡
沫，岸边的一处雨水口在排放白色
水体。

早在5月27日，记者就在这处
雨水口看到有大量浑浊发白的水体
排出。5月29日中午，这处雨水口
还曾排出黑水。7月6日上午，记者
再次前往调查时看到，这处雨水口
排出发白的水体。

检测结果显示，水体中的总磷
数值是地表Ⅴ类水标准限值的1.075
倍，属于劣Ⅴ类水。附近村民告诉
记者，这处排水口经常会排出不同
颜色的水，而且有难闻的气味。

7月21日，记者现场联系了该
排渠的河长，安吉县孝丰镇孝丰社

区党委书记、居委会主任李翔。他
说：“我们巡查基本每周1到2次，
巡查过程中，这处雨水口基本是正
常排放的，都是很清澈的水。”

当记者询问是否有巡河记录时
却被告知，现在已经取消了，没
有要求记录。为什么会频繁排出
有颜色的水呢？市生态环境局安
吉分局孝丰中队副中队长何巍分
析说：“可能是因为生活污水串
管，雨量大的时候，生活污水会
冒管，进而串进去了。我们这里
的企业没有排出来的污水是这种
颜色的。”

对于生态环境部门所说的串管
问题，孝丰镇党委委员王德清表

示：“不可能串管的，这是入河的排
水口，跟管网完全是两码事。这块
区域没有设置污水管道，也就不存
在污水串入雨水流入排渠的可
能。”属地此前曾多次关注这条排
渠的水质情况，孝丰镇建设生态办
公室副主任郑力说：“我们排摸过好
几家企业，排渠水体也检测过，指
标都没问题。之前有村民反映过这
个问题，但我们检测时，没碰到这
种问题。”

采访过程中，记者也对邻近排
渠的多家企业进行了走访，相关工
作人员一致表示，企业的污水不会
排入这条沟渠。那么，排渠受污
染，“谜底”在哪儿？

安吉县孝丰镇——

排渠受污染，“谜底”在哪儿？

记者 张 翔

本报讯 省政府办公厅近
日印发通知推广第二批9项基
本公共服务一体化经验做法，
湖州市民政局深化社会救助资
源配置模式变革、吴兴区“一
床一码”福利精准直达、南浔
区实施医疗卫生人才“县乡村
一体化”管理改革3项创新实
践成功入选，入选数量居全省
第一。

今年以来，我市坚持抓好
全域资源高效统筹配置，扎实
推进市域基本公共服务一体化
发展。其中，市民政局打造的

“六无六有”综合救助模式，
通过分层分类制度体系与“政
府引领、社会参与、市场赋
能”协同机制，将救助覆盖面
由常住人口 4%大幅提升至
22%，并以约 30%财政资金
撬动近 70%慈善资源，显著

加速救助资源均等化进程；
吴兴区以数字化破解养老供
需矛盾，其“一床一码”应
用实现人床实时绑定与服务
精准匹配，养老机构入住率提
升超10%，累计发放补贴120
万元，入住老人年均减负2200
元；南浔区聚焦基层医卫人才
困境，创新医共体“县级统
管、按需调配、动态轮转”机
制，通过统筹编制、强化招聘
培养、统一待遇及衔接医保支
付改革，构建“下得去、留得
住、上得来”的乡村人才生
态，成为全市唯一省级医卫人
才改革试点。

下一步，我市将持续深化
全 域 资 源 统 筹 配 置 ， 拓 展

“六无六有”救助模式覆盖
面，优化养老数字化应用场
景，健全医疗卫生人才一体化
管理长效机制，撬动更多社
会力量参与。

我市三经验做法入选省基本
公共服务一体化推广名单

记者 崔松云

本报讯 第三届湖台青年
“追梦 筑梦 圆梦”交流暨体育
嘉年华活动近日在吴兴区举行。

活动当天，台湾新北体育
总会参访团赴轧村中学武术
兵道展示馆、非遗雕版印刷
馆参观并体验，深入了解吴
兴特色体育项目武术兵道的
发展历程，感受到中华文化的
深厚底蕴。

现场，轧村中学的同学们
带来武术兵道展示表演，动作
干净利落，一招一式颇为专
业。“学生在参与武术兵道项目
时，不仅能学习中国传统武术
的经典动作，还能学习中国传
统文化，寓武于文、寓文于
武，让文武两道相得益彰。”轧
村中学校长陈新根说。

在合作交流分享会上，吴
兴台属联谊会陆生代表、参访
团台青代表、学生代表分别发
言，展现两岸文化交融的温暖
印记。活动中，台湾新北市树
林区体育会与吴兴区少年儿童
业余体育学校签署合作意向
书，就两岸青年体育交流、合
作等达成共识。

交流分享会结束后，两
岸青年篮球友谊赛在吴兴实
验中学织里校区举行。两岸青
年秉持“友谊第一、比赛第
二”原则展开角逐，场下观众
欢呼声、加油声不断，现场
气氛热烈。

本次活动以体育交流为载
体，增进两岸青年情感交融；
以武术、非遗等中华优秀传统
文化为纽带，深化两岸同胞文
化认同。

湖台青年“追梦 筑梦 圆梦”
交流暨体育嘉年华活动举行

记者 王艳琦

本报讯 由我市检察机关与
省长湖监狱共同研发的“一点
通”监狱线上检察信箱数字化
模块日前上线。该系统的应
用，标志着我市驻监检察工作
向全流程智能化管理迈出了坚
实一步，是深化数字检察战
略、提升刑事执行监督质效的
有益探索。

以往，服刑人员通过传统
纸质检察信箱反映诉求时，有
时存在流转环节多、反馈周期
较长的情况，驻监检察官也期
待更高效、便捷的渠道及时掌
握在押人员的合法诉求。此次
上线的“一点通”系统，旨在
为提升沟通效率提供数字化解
决方案。

该系统构建了一条安全、

高效的电子化信息传递通道。
服刑人员可通过监狱内的专用
终端，在线提交控告、申诉、
举报材料，或提出约见检察官
的合法诉求。信息提交后，将
即时推送至驻监检察官的工作
终端，有效减少信息流转环
节，显著缩短传递时间。同
时，系统设计注重安全性和保
密性，内嵌多重保障机制，
在提升效率的同时，切实维
护信息安全和服刑人员隐私
权，有助于更充分地保障诉
求表达。

下一步，我市检察机关将
持续优化“一点通”模块功
能，深化数据融合应用，进一
步提升刑事执行检察工作的规
范化、智能化水平，为保障在
押人员合法权益、维护司法公
平公正提供更坚实的技术支撑。

数字检察赋能高墙内监督
“一点通”上线贯通诉求新通道

讲述人：南太湖新区综合执法分局
龙溪中队执法人员郭飞

转眼间，我在城市管理的基
层一线已经 20 年了。这些年，我
见证了湖州在时代浪潮中焕新，
也亲历了城市治理中那些看似琐
碎却至关重要的“小事”。

七里亭佳苑周边环境之前一
直是我担忧的问题。那时，卖菜

摊点无序摆放，将本就不宽的道路
挤得居民难以通行。菜叶、包装袋
经常散落一地，不仅影响环境，更
埋下了交通安全的隐患。

每次巡查到这里，看着摊贩们
为生计奔波的辛劳，也听着居民们
对出行不便和卫生状况的抱怨，我
心里明白，简单粗暴的驱赶解决不
了根本问题。菜农需要生存，居民
需要便利，城市需要整洁——这
看似矛盾的三方诉求，需要一个
答案。

于是，“疏堵结合”成了我们的
破局思路。我和同事们一头扎进
去，主动对接街道、社区，一次次
跑超市、谈方案，磨破了嘴皮子，
沟通协调了很久。终于，功夫不负

有心人，“七里亭佳苑菜篮子驿站”
在惠客隆超市落地生根。

菜农们告别风吹日晒，搬进
整洁明亮的摊位，脸上绽放出安
心 笑 容 ， 还 热 情 地 跟 我 打 招 呼
时，我感到很欣慰。如今，驿站
里 蔬 菜 水 灵 ， 吆 喝 声 此 起 彼 伏 ，
那 份 熟 悉 的 烟 火 气 非 但 没 有 消
失，反而在规范有序中焕发出新的
生机，成为社区生活不可或缺的一
抹亮色。

攻克了治理难点，我们开始思
考如何让城市管理更具人文特色。

“溪心集市” 的构想在团队中萌
芽 ，我们设想在辖区内打造一处集
特色美食、手作文创、小修小补于
一体的 “家门口市集”。

我 们 在 摊 位 布 局 上 反 复 推
敲，既要确保阵列整齐美观，又
要兼顾人流疏导的科学动线。在
管理制度上细化到摊位抽签、卫
生保洁等，同时奔走于大街小巷
宣传招商，吸引优质商户入驻。
当 72 个规划有序的摊位在暮色中
点亮灯火，成功带动 150 余个就
业岗位时，大家心中的成就感油
然而生。

有 人 问 我 ， 20 年 坚 守 基
层 ， 累 不 累 ？ 说 不 累 是 假 的 ，
但当看到曾经杂乱的街道变得
整洁有序，当听到菜农和居民
们真诚的感谢，我觉得一切都
值得。

（记者 王艳琦 整理）

用心编织烟火与秩序

昨天，长兴县和平镇长安村蜜梨共富基地，党员志愿者帮助果
农采摘蜜梨。眼下正值蜜梨收获季，该村党员成立“助农帮帮团”，
帮助果农采摘运输，并利用电商平台销售。 记者 吴拯 摄

助农采收

▲▲（上接第1版）

就做好下一步代表建议办理工
作，孙贤龙强调，人大代表提出意
见、批评和建议，是宪法法律赋予
代表的神圣权利，是代表人民群众

参与管理国家和社会事务、行使
民主监督权利的重要方式。要深
刻认识到办好代表建议是践行全
过程人民民主的必然要求，是履
行法定职责、汇聚发展合力的关
键环节，是深化学习领会、推动
贯彻落实习近平总书记重要指示

精神的生动实践，是落实党委决
策部署、加强党对人大工作领导的
具体举措，必须进一步认清蕴含其
中的重大政治意义和现实意义，切
实增强做好工作的责任感和使命
感。要深刻领会市委的战略意图，
通过高质量的办理工作，推动省委

全会精神和市委决策部署落地生
根，真正以科技创新塑造发展新优
势。要聚焦关键、精准发力，突出
问题导向，注重结果导向，强化
协调联动，高标准推进下一步办
理工作，为推动湖州高质量发展
注入更加强劲的动能。


